

POR LA UNIFICACION DE LAS COMISIONES OBRERAS DE EUSKADI

A pesar de las repetidas luchas unitarias y huelgas generales, persiste aún en Euskadi a una profunda división entre las diferentes estructuras en que se organizan los luchadores obreros más avanzados. En Vizcaya, existen, además de las CC.OO. los Comités de fábrica, que encuadran a numerosos luchadores, bajo influencia mayoritaria de UGT y USO. En Guipúzcoa existen unas CC.OO. mayoritarias unitarias, pero fuera de ellas existen las CC.OO. que editan la revista "Biltzar", en las que el PC es la fuerza principal; además existen los Comités Obreros cuya influencia es significativa sobre todo en el cinturón de San Sebastián y que corresponden a la influencia de OICE y -- franjas sindicalistas revolucionarias; y finalmente Comisiones Obreras Abertzales (COA) y Langile Abertzale Borroka (LAB) bajo influencia de las dos fracciones de ETA(V) y de LAIA -- ("Frente Obrero" escindido de ETA(V)). En Álava las CC.OO. se encuentran aún en fase de consolidación pero comienzan ya a reproducirse diferencias parcidas a las del resto. Sólo en Navarra existe una real unidad, unas únicas CC.OO. amplias que recogen en su interior a todos los luchadores obreros sean de la corriente que sean.

Hace más de un año, las CC.OO. de Pamplona y las mayoritarias -- por aquel entonces recién unificadas de Guipúzcoa, lanzaron la idea de crear una única Coordinadora de CC.OO. de todo Euskadi que permitiese al mismo tiempo unificarlas por la base y en cada provincia. El PC se opuso abiertamente a esta iniciativa, e impidió que las CC.OO. en que él era mayoritario se sumaran a la coordinadora unitaria. No obstante, y aún a pesar de la batalla anti-unitaria lanzada por el PCE, se forma la Coordinadora de Euskadi de CC.OO. (CECO) de la que formaron parte las CC.OO. de Navarra, la inmensa mayoría de las CC.OO. de Guipúzcoa, así como las de la Margen Derecha del Nervión, zona de Basauri, Duranguesado... en Vizcaya y las CC.OO. de Álava. El PCE, montó artificialmente una coordinadora alternativa: La Comisión Obrera Nacional de Euskadi (CONE) e hizo reconocer a ésta como la única representante de las CC.OO. de Euskadi en la Coordinadora General Estatal. Desde que nació, la CECO ha insistido una y otra vez en la necesidad de unificar todas las CC.OO. El calor de las luchas unitarias contra las Penas de Muerte hace más necesaria aún que esa unificación se lleve a cabo inmediatamente. Con este objetivo, la CECO ha hecho público un documento del que entresacamos algunos párrafos: Tras explicar cómo se coordinaron las CC.OO. que, más adelante, constituirán la CECO el citado documento añade: "Se decidió por parte de la CECO seguir en su política: Primero, impulsar las luchas de masas. Segundo, trabajar para lograr la unidad de todas las CC.OO. de Euskadi. Tercero, reclamar su presencia en la Coordinadora General de CC.OO. de España. Es en medio de este proceso cuando las CC.OO. que más adelante constituiríamos la CECO, junto con otros partidos hacemos un llamamiento a todo el pueblo vasco, a realizar una jornada de lucha para el 11 de Diciembre.

También se intentó que la CONE asumiera públicamente esta movilización, pero ésta, por el contrario, atacó públicamente dicha convocatoria, tachandola de "irresponsable" y desentendiendo se de ella. Ese día, el 11 de Diciembre, 200.000 obreros respondían al llamamiento. Pero nuestra política de unidad siguió en pie. Tras convocar repetidamente a la CONE se pudo tener algún contacto para abordar el problema y su postura era: No ser contraria "teóricamente" a la unidad siempre que se acepta-

ran sus condiciones. Estas, contenidas en una publicación de la CONE de Abril de este año, incluyen puntos como: Aceptación de la Junta Democrática; Condena sin género de dudas del terrorismo y del aventurerismo; participación para todos los sitios en las Elecciones Sindicales...

Evidentemente, no era esta una postura que manifestara deseo de unidad. Sin embargo, por parte de la CECO en un esfuerzo por avanzar en el camino de la unidad, se abrió un paréntesis en las críticas que dirigía a la CONE por sus posturas sectarias, tratando con ello de allanar los obstáculos. Pensábamos que las luchas que hemos ido impulsando serían el motor que permitiría ir acercándose a la unidad. Además, la participación de ambas Coordinadoras (CECO y CONE), en las reuniones de Unidad de Acción en las últimas luchas parecía ser un buen camino. Pero, por desgracia nada hay de eso. En la última reunión de la Coordinadora General fue rechazada la propuesta hecha por Navarra de admitir en su seno a la CECO, propuesta que demostraba el espíritu unitario de la CECO que trataba de contribuir con su presencia a darle mayor representatividad".

No obstante, la CECO llama de nuevo a la unidad de las CC.OO. defendiendo la más amplia democracia en el interior de éstas para que esa unidad no se quiebre: **"UNA SOLA COMISION DE FABRICA Y TAJO:** Todos los trabajadores partidarios de CC.OO. deben formar una única Comisión en cada Empresa y Tajo (...). La postura de la Comisión será la que posea la mayoría aunque cada cual puede seguir manteniendo su opinión si no coincide con la mayoritaria. **UNA UNICA COORDINADORA A TODOS LOS NIVELES:** Que sea representativa de todas las CC.OO. de base. La postura de cada coordinadora será, asimismo, la que se adopte por mayoría, aunque si una Comisión, en minoría, no cree que aquella sea la acertada, es libre de seguir manteniendo, como Comisión, sus posturas. Siguiendo este camino la unidad de nuestra clase seguirá intacta y no se ahogarán las ideas de cada cual. Las posiciones de las Comisiones y de las Coordinadoras a todos los niveles, provincial, zonal y de pueblo, serán así las representativas de la opinión mayoritaria. Y las posturas no mayoritarias podrán también expresarse con la representatividad que realmente tengan. Cualquier otra postura que trate de imponer al resto opiniones no mayoritarias, es antidemocrática".

El documento finaliza con un llamamiento a los miembros de la CONE: "Nos dirigimos también a vosotros, compañeros, que hoy estáis en las filas de la CONE: Sabemos de vuestro trabajo en fábricas y tajos en pro de movilizar a toda nuestra clase. Sabemos de vuestros deseos de unidad. Entonces ¿a qué continuar divididos? Sois vosotros los que tenéis que hacer realidad, junto con quienes hoy luchamos en las filas de la CECO, el deseo de unidad de nuestra clase. ¡Pongamonos a ello, compañeros de la CONE! Hagamos participar en la solución de estos problemas al grueso de trabajadores en asambleas... y es seguro que nos prestarán una ayuda decisiva para conseguir lo que todos buscamos **LA UNIDAD MAS ESTRECHA DE TODAS LAS CC.OO.**". Apoyamos firmemente este objetivo unificador lanzado por la CECO y la defensa de la más plena democracia obrera en el interior de CC.OO. para lograrlo. Y pensamos que esta propuesta debe lanzarse también a los compañeros de Comités, LAB y CBA. Todos hemos hecho juntos la experiencia de la acción unitaria en la última Huelga General. A lo largo de ella... (Continúa en página 7)

